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Сердечно-сосудистые заболевания.
Бюллетень Научного центра

сердечно-сосудистой хирургии им. А.Н. Бакулева РАМН 

В задачи журнала «Сердечно-сосудистые заболевания. Бюллетень НЦССХ им. А.Н. Баку-
лева РАМН» входит освещение вопросов диагностики, консервативного, интервенционного
и хирургического лечения больных с врожденными и приобретенными пороками сердца,
ишемической болезнью сердца, сосудистыми заболеваниями, терминальной сердечной недо-
статочностью, интерактивной патологией, а также их реабилитации.

Среди рубрик Бюллетеня – обзоры, оригинальные статьи, краткие сообщения, лекции, ис-
тория науки, научные достижения и другие.

Публикуются статьи специалистов НМИЦССХ, содержащие глубокий анализ деятельнос-
ти Центра как ведущего учреждения отрасли по различным научным и клиническим направ-
лениям, а также аналитические отчеты отдельных его структурных подразделений. Журнал
предоставляет авторам из всех регионов России, а также из-за рубежа страницы для публи-
кации своих материалов в качестве «площадки» научных дискуссий, обмена информацией,
распространения опыта.

Бюллетень входит в перечень научно-практических рецензируемых изданий, рекоменду-
емых ВАК для публикации основных результатов диссертаций на соискание ученой степени
кандидата и доктора медицинских и биологических наук.

Редакция журнала придерживается принципов и рекомендаций Ассоциации научных ре-
дакторов и издателей (АНРИ), Комитета по публикационной этике (COPE), Международного
комитета редакторов медицинских журналов (ICMJE).

В числе наиболее известных научных периодических изданий России он вошел в список
журналов, индексируемых Russian Science Citation Index на платформе Web of Science.

Бюллетень основан в 2000 году. Периодичность – 1 раз в 2 месяца.

The Bulletin of Bakoulev Center.
Cardiovascular Diseases

The objectives of “The Bulletin of Bakoulev Center. Cardiovascular Diseases” include coverage of
diagnostics issues, conservative, interventional and surgical treatment of patients with congenital
and acquired heart defects, ischemic heart disease, vascular disorders, terminal heart failure, inter-
active pathology, as well as their rehabilitation.

Among the Bulletin sections are reviews, original articles, brief reports, lectures, history of sci-
ence, scientific achievements and other.

The articles by experts of the National Medical Research Center for Cardiovascular Surgery con-
taining in-depth analysis of the Center activities as the leading institution of the industry in various
scientific and clinical areas as well as analytical reports of its separate structural units are pub-
lished here. The journal provides authors from all regions of Russia and from abroad pages for pub-
lication of their materials, thus becoming a platform for scientific discussions, exchange of infor-
mation, sharing of experience.

The Bulletin is included in the list of peer-reviewed scientific journals recommended by the
Higher Attestation Commission for publication of basic results of dissertations for candidate and
doctor of medical sciences degrees.

The journal is following publishing and journal best practices of Association of Science Editors
and Publishers (ASEP), Committee on Publication Ethics (COPE), International Committee of
Medical Journal Editors (ICMJE).

Among the most prominent periodicals of Russia it was included in the list of journals indexed
by Russian Science Citation Index on Web of Science platform.

The Bulletin was founded in 2000. The issues are published once in two months.
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